

## Cuesta Barriga: Vicaría Habría Recibido Restos

- Sacerdote Jesús Herreros dijo que mantuvo las osamentas varios meses en 1985. (C 2)

Nuevos antecedentes entregados por testigos podrían cambiar el rumbo de la investigación encabezada por el ministro de fero Héctor Carreño, para encontrar restos de los 6 dirigentes comunistas presuntamente enterrados en la Cuesta Barriga.

Al testimonio del profesor Eduardo Vergara, quien declaró haber visto osamentas en una mina abandonada hace 15 años —la misma donde hoy indaga el juez—, se sumó ayer el del padre Jesús Herreros, quien reafirmó los dichos de Vergara y, más aún, dijo que mantuvo los restos humanos en su casa por varios meses.

Según el sacerdote, todos los datos fueron entregados en su momento a la Vicaría de la Solidaridad, la que habría recomendado mantener la información en secreto. Sin embargo, personas vinculadas a dicha institución desconocieron los antecedentes, aunque no los descartan de plano.

“La Vicaría tiene muchos datos, no solamente éstos, y por eso no coinciden a veces las declaraciones de las Fuerzas Armadas con las que ellos tienen”, precisó Herreros.

El juez especial Héctor Carreño, designado por la Corte Suprema para investigar la presencia de osamentas en Cuesta Barriga, está analizando los datos aportados por los testigos. No se descarta que éstos se refieran a otros detenidos desaparecidos, distintos de los dirigentes comunistas supuestamente enterrados en ese lugar.

De hecho, el padre Herreros declinó dar a conocer los antecedentes hasta ahora porque creyó que se trataba de otras personas desaparecidas y no de los 6 dirigentes comunistas cuyo rastro se perdió en septiembre de 1976.

Hasta el momento, en Cuesta Barriga sólo se han encontrado los restos de Orellana Catalán, aparecidos en 1991 en el marco del proceso que llevaba la titular del 3.er Juzgado del Crimen de entonces, Dobra Luksic, por la desaparición del ex consejero nacional de la Confederación Campesina e Indígena Ranquil y miembro de las Juventudes Comunistas. Las osamentas recién fueron identificadas en enero de 1993.

Una investigación similar a la que desarrolla el ministro Carreño estuvo a cargo del juez Carlos Cerda, en 1986, sin que se conozcan resultados.

Ajeno a las nuevas informaciones, el ministro en visita volvió ayer a la antigua mina de cobre ubicada cerca del kilómetro 12 de la cuesta junto a peritos del Servicio Médico Legal, del departamento 5° de Investigaciones y del Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin). Fuentes cercanas al magistrado afirmaron que los datos de los testigos podrían corresponder a datos conocidos anteriormente.

Una fuente allegada a la ex Vicaría dijo que le parecía muy raro que los huesos hayan sido entregados a la institución.

Similar fue la opinión del abogado Alejandro González, quien en 1985, fecha en que presuntamente fueron sacados los restos de acuerdo a los testigos, se desempeñaba como jefe del Departamento Jurídico de la Vicaría de la Solidaridad.

“Francamente no me acuerdo de ese episodio, lo que no significa que no haya existido”, aseguró.

“En general recuerdo que la investigación que hizo el ministro Cerda fue bastante acuciosa y prolongada, pero hay cambios en el suelo y movimientos de tierra que pueden haber ocurrido después”, acotó.

El abogado Héctor Contreras, aludido por el profesor Vergara, no pudo ser ubicado ayer.